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■会長報告 工藤　大輔 会長
みなさんこんにちは。今月最後の例会も「ロータリ

ー財団月間」にまつわるお話をさせていただきます。
先週の会長報告で、寄付に対する「認証」の話をさせ

ていただきましたが、「認証」と聞いてもあまりピンと
こなかった方もいらっしゃると思
います、認証とは皆様からの寄付
への感謝を表すことにあります。
寄付額の基準を決め、ピンバッジ
等や感謝状が贈られます。

認証には、まず、財団の友会員、
これは毎年100ドルの寄付をされ
た方、2004年ロータリー財団管理
委 員 会 に てEvery Rotarian , 
Every Yearが採択されており、

「毎年あなたも100ドルを」という
ひとつの目標でもあります。ポール・ハリス・フェローは累計1,000
ドル以上寄付された方です。ここでは100ドル以上の寄付に対し
て、クラブや個人が持っているポイントを譲渡するシステムを使っ
て同ポイント分が加算されます。ですので、皆さんが現在お持ちの
ポイントとその時のレートを計算の上ご寄付していただければと
思います。昨年度末で9名のPHFがいらっしゃいます。

次にマルチプル・ポールハリス・
フェロー、これはさらに＋ 1,000ド
ル以上を寄付いただけると、マル
チプル・ポールハリス ・フェロー 1
回目となり、これを続けると2回
目、3回目、そして8回目まで認証
されます。退会者を除くと現在25
名いらっしゃいます。

ベネファクターは恒久基金への
寄付…先週、水をためておく池と
説明した恒久基金に1,000ドル以

上寄付された方、これは認証ポイントを使わないでの寄付額での換
算となります。遺贈友の会会員はご自身の遺産の中から10,000ドル
以上寄付される方が対象となります。

メジャードナーは寄付の累計が
認証ポイントを使わないで10,000
ドル以上の寄付をされた方です。
現在3名の方がいらっしゃいます。

次はロータリー財団の父ともい
える1916-17年度RI会長アーチ・
クランフの名前を冠した認証で
250,000ドル以上とかなりハード
ルが上がってきます。最後にポー
ル・ハリス・ソサエティーでロータ
リー財団に毎年1,000ドル以上寄
付された方ということで、現在小
沢会員がいらっしゃいます。

さて、今年度7月26日の会長報告
で財団セミナー参加の報告をさせ
ていただきましたが、その際、寄付
文化の醸成を謳っていらっしゃる

業務用厨房機器メーカー、ホシザキの坂本会長のお話をさせていた
だきました。

日本人は寄付をすると変な見方
をされる。陰徳が美徳とされるこ
の文化をなくしたいと、ご自身が
実践されているという内容でし
た。私は、ロータリアンとして私が
できる範囲で実践していきたいと
改めて思っています。11月に入っ
て財団寄付のことを考えている
と、普段は全く気にしていなかっ
た情報が引っかかってきます。

今週の日曜日はマックハッピー
デー、青いマックの日でした。この日、ハッピーセット購入一つにつ
き50円が病気と向き合う子供とその家族の支援に使われるとのこ
とでした。

マクドナルドが財団を設立し
て、入院・通院に付き添う家族のた
めの滞在施設を運営していて、そ
れを安価で利用できるよう支援し
ているそうです。買いに行こうか
迷いましたが、買ってもおもちゃ
の取扱にも困るので断念しまし
た。

また先日、RIからメールが届き
ました。11月28日はギビング・チ
ューズデー「寄付の火曜日」に思

いやりの気持ちを込めて、ロータリー財団をご支援くださいとのこ
とでした。私以外のハッピーセットを買うことを躊躇してしまった
皆さん、来週の28日寄付の火曜日にMy Rotaryからご寄付をお願い
いたします。

以上で会長報告を終わります。本日もよろしくお願いいたします。

■会務報告 猿川 陽介 幹事
①帯広西RC、11月23日（木）の例会は、祝日のため休会と致します。
　帯広南RC、11月27日（月）の例会は、休会と致します。
　帯　広RC、11月29日（水）の例会は、休会と致します。
②清水RC、上士幌RC、帯広西RC合同夜間例会開催のご案内
　日　時　11月30日（木）午後6時30分
　場　所　北海道ホテル
③帯広RC、こども食堂「ランチ支援企画」開催のご案内（Xmas会）
　日　時　12月3日（日）午後1時より
　場　所　まちなか商学校（西2条南8丁目20/広小路内）
　※室内が手狭ですので、邪魔にならない程度の見学は自由です。
④帯広南RC、年末家族会開催のご案内
　日　時　12月3日（日）午後5時
　場　所　北海道ホテル
　※尚、12月4日（月）の繰上げ例会と致します。
⑤帯広RC、年次総会開催のご案内
　日　時　12月6日（水）午後0時30分（例会時）
　場　所　ホテル日航ノースランド帯広
⑥帯広RC、年末家族会開催のご案内
　日　時　12月13日（水）午後5時30分受付開始（6時例会）
　場　所　ホテル日航ノースランド帯広
　会　費　RC会員・小学生以下…無料
　　　　　同伴者・中学生以上…5,000円
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寄付と財団の使命とプログラムへの寄付に対しては、
寄付者に分かりやすい形で、その寄付に感謝すること

寄付者とすぐ分かるように着⽤できるピンなどを
寄付者に贈り、寄付額は年々累計を算出する

認証

1.「財団の友」 会員 (Rotary Foundation Sustaining Member) 
「財団の友」会員は、年次基⾦へ毎年100ドル以上寄付する⼈

Every Rotarian, Every Year (毎年あなたも100ドルを) が 2004年5⽉の
管理委員会にて採択された

2.ポール・ハリス・フェロー (PHF Paul Harris Fellow) 
ロータリー財団の年次基⾦、ポリオ・プラス基⾦、WF、財団補助
⾦の提唱者側負担分として1,000ドル以上寄付した⼈、対象は個⼈
のみ 認証ポイントを含む
⽯神美代 ⼩⽔基弘 ⼩⽥ 剛 ⼯藤 稔 ⾼原 淳
⼤野清徳 ⼤江 平 猿川陽介 ⾼橋常夫 ９名

3. ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ・ﾎﾟｰﾙ・ﾊﾘｽ・ﾌｪﾛｰ (Multiple Paul Harris Fellow) 
1,000ドル以上寄付した⼈は、その後1,000ドル寄付するごとに
マルチプル・ポール・ハリス・フェローになる

※累計2,000ドル寄付するとマルチプル・ポール・ハリス・フェロー1回⽬
８回⽬ 奥原宏
７回⽬ ⾼橋勝坦 渡辺喜代美 曽我彰夫 栂安雅満
６回⽬ 野村⼀仁 ⾼橋猛⽂ ⽵川博之
５回⽬ 佐藤幸宏 和⽥賢⼆ ⼩⽩智志
４回⽬ 星屋洋樹 新⽥ 潔 ⽊村裕⽒ 合⽥倫佳 ⼯藤⼤輔
３回⽬ ⼩倉 豊 國枝千秋 池⽥雄⼀
２回⽬ ⾶岡 抗
１回⽬ 佐藤真康 ⽊野村秀明 ⼤和⽥三朗 外崎裕康 川上義史

中⽥知徳 森 光弘 ⻑澤秀⾏ 村松⼀樹

認証ポイントを含む

１名
４名
３名
３名
５名
３名
１名
９名

計 ２９名

4. ベネファクター (Benefactor) 
恒久基⾦に1,000ドル以上寄付したか、遺贈の受取⼈として
ロータリー財団を指定したことを通知した⼈

5. 遺贈友の会会員 (Bequest Society) 
遺産計画を通じて1万ドル以上を寄付した⼈

⾼橋勝坦・栂安雅満・讃岐武史・⼩沢昌博・渡辺喜代美・合⽥倫佳

認証ポイントを含まない

後藤裕弘・曽我彰夫・星屋洋樹・野村⼀仁

6. メジャードナー：累積寄付の合計が10,000ドルに達した⼈
レベル1: 10,000~ 24,999ドル
レベル2: 25,000~ 49,999ドル
レベル3: 50,000~ 99,999ドル
レベル4:100,000~249,999ドル
讃岐武史・⼩沢昌博・野村⽂吾

認証ポイントを含まない

後藤裕弘・⼭崎育⼦

7. アーチ・クランフ・ソサエティー (Arch C. Klumph Society) 
現⾦の寄付累計が25万ドルを超えると、アーチ・クランフ・ソサエ
ティのメンバーとなり、メンバーの写真 (8インチ×10インチ) が
世界本部内のアーチ・クランフ・ギャラリー (以前の栄誉の殿堂)に
飾られる

8. ポール・ハリス・ソサエティー (Paul Harris Soceity) 
ロータリー財団に毎年1,000ドル以上寄付する⼈がポール・ハリス・
ソサイエティーの会員資格を有する

⼩沢昌博

注：アーチ・クランフ
1916-17年度RI会⻑で奉仕のための基⾦の必要性を訴え、
1928年財団設⽴、初代管理委員⻑

認証ポイントを含まない

寄付⽂化の醸成
坂本精志⽒（名古屋名東ロータリークラブ会員）
ホシザキ株式会社取締役会⻑

マケレレ⼤学ロータリー平和センター設⽴のために25万ドルを寄付し、
第2760地区（愛知県）からの寄付25万ドルにこれをマッチングする
ことによって、⽇本からの50万ドルの⽀援を実現

恩返しすることを⽗から学び、「財産は社会からの借りもの」と、妻⼦
には相続させずに、すべて社会にお返しする

上場している会社の株（優良株）を寄付し、その配当で⽶⼭記念奨学⾦
を潤している

2023.7.26 会⻑報告より

⽇本の寄付⽂化を育てたい

⽇本⼈は寄付する⼒があり、寄付する気はあるけれど、⽬⽴つことを
すると売名⾏為にとられたり、変な⾒⽅をされるのを嫌います。
実際に、寄付をした⼈をそういう⽬で⾒る傾向があります。
「陰徳」が美徳とされ、私も以前は寄付しても名前は絶対出さないと
⼼がけていました。しかし今は、むしろ堂々と寄付しています。⽇本
でも「寄付する⽂化」を築きたいという思いで、寄付を売名⾏為だと
⾔われても気にせずに、名前を出すことに躊躇しなくなったのです。
だから、皆さんも恐れずにどんどん寄付しましょう、と仲間には呼び
かけています。

中⼩・零細企業においても、利益の２％を寄付することを⽬指されては…

11⽉19⽇(⽇)
「マックハッピーデー“⻘いマックの⽇”」

ハッピーセットの購⼊1つにつき50円が、
病気と向き合う⼦供とそのご家族の⽀援に…

自宅から遠く離れた病院に入院・通院する子供
に付き添うご家族のための滞在施設。1人1日
1,000円で利用でき、ハウスの運営は100%寄付
や募金、地域
ボランティアの力に支えられています。ハウスは
全世界に386ヵ所、日本には12ヵ所開設されて
います。

「ドナルド・マクドナルド・ハウス」

「寄付の⽕曜⽇」（ギビング・チューズデー）

11⽉28⽇に財団に寄付をしましょう！
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↑携帯サイトが
できました。
バーコードリー
ダーで読み込む
事ができます。

【委員会報告】
①マルチプル・ポール・ハリス・フェロー表彰（工藤会長）

②米山功労者表彰（工藤会長・阿部会員）

③広報委員会からのお願い
　皆様こんにちは、広報委員会の花岡です。本日、委員会から「例会原稿
に関わるお願い」という書類を皆様にお配りしております。内容としま
しては、例会担当プログラムの発表データ・原稿受取り方法・会報誌掲載
の原稿についてのお願いです。お願いする背景として、「資料の受取りが
当日になると投影準備が例会開始に間に合わないケースがある。」「会報
誌の作成・HP掲載の遅延の発生。」「当日発表データと会報誌掲載データ
の差替えや修正がスムーズに行われていない。」「投影資料のまま掲載
し、文字が小さく読めない。」などの課題があります。これに伴いまして
ご協力のお願いです。まず、例会プログラムの投影するデータ・原稿を前

日火曜日までに広報委員会にメールで前もっていただきたいと思いま
す。次に、文字の原稿を木曜午前中までにいただきたいと思います。合わ
せて、投影資料を修正して掲載を希望される場合は、文字の原稿と合わ
せて、同じく木曜午前中までにいただければと思います。資料の提出先
は、書面に記載してある広報委員会のメールアドレスに送信をお願いし
ます。送信は、委員長様でも発表者ご本人様からでも、どちらでも大丈夫
です。スムーズな例会進行と、スピーディでよりよい会報誌作成のため、
ご協力をお願いします。この件に関しまして質問等ございましたら、花
岡・荒井、または広報委員までご連絡ください。宜しくお願い致します。

【ニコニコ献金】 （親睦活動委員）
＜林　　佑太 会員＞　来る12月15日に（株）そらと（株）オープンハウス
グループで設立した（株）かぜの設立記念講演を行います。代表の米田
の挨拶の他、顧問に迎え入れた経済評論家 藤巻健史氏の記念講演も行
います。本日、皆様のボックスに案内ビラを入れさせて頂きましたので
是非ご参加下さい。
＜小沢　昌博 会員・飛岡　　抗 会員・林　佑太 会員・赤江　一浩 会員＞
　タイ・バンコクに小沢・飛岡・林・赤江4名で訪問しました。バンコクロ
ータリークラブ含め3クラブにメイキャップし、バナーの交換をしてき
ました。とても充実した濃い旅クラブでした。
＜板谷　圭佑 会員＞　12月13日に年末家族会を開催いたします。事務
局からご招待状を郵送していますので、出席にマルをしてご返信をお
願いいたします。皆さんのご出席、お待ちしています。
＜鈴木　正信 会員＞　本日、卓話を担当させて頂きます。
＜誕生記念日祝（11月）＞　熊田　智通 会員

【出席報告】
会員総数：89名（内　免除会員1名）
出席者数：51名（内　免除会員0名　内zoom参加者3名）
本日の出席率：57.9%
■次週のプログラム予定
11月29日（水） 「休　会」
12月 6日（水） 「年次総会」 （理　事　会）

■プログラム　「出前授業の実施状況に係る報告」 （職業奉仕委員会）
鈴木　正信 委員長

出前授業の復活

「五⼤奉仕の中核である職業奉仕を再認識
し、ロータリークラブ活動の⽣命維持装
置を確り機能させる」(2022 ⽵川指針)

⇒ 同⽅針にも基づき、⼗勝管内の中⾼校等に
会員を講師として派遣する「出前授業」の実
施を年度計画において明確化。

5

何故「出前授業」か？ ⑤
こうした若者の傾向は、本⼈の責任ではない。
現代の⼤⼈とは異なる環境で育ち、異なる価値観を
もっただけ（バックボーンがある）。
よって、組織側は「最近の若者は・・・」と整理する
（価値観を押し付ける＜悪い意味で教育する＞）ので
はなく、まずは若者に歩み寄る姿勢が必要ともいわれ
ている。
→ 丁寧な説明、ソフトかつ緊密なココミミュュニニケケーー
シショョンン、成功体験の積み重ね。。。

10

「出前授業」の実施 ③ 実績
第1回⽬
⽇時：７⽉19⽇（⽔）
場所：⼤空学園義務教育学校 8年⽣（2クラス）
講師：佐藤会員、松岡会員

第2回⽬
⽇時：10⽉10⽇（⽕）
場所：南町中学校2年⽣（５クラス）
講師：⼯藤会⻑、佐藤会員、松岡会員、北村会員、

⼩⽥切会員
15

「出前授業」の模様 ⑤

「北海道に宇宙版シリコンバレーをつくる」と題し、SPACE COTANの経営
を通じ、夢は現実になること、仕事をすることで得られるものは何か（失敗
から学ぶことも多い）、課題の多い北海道だからこそチャレンジすべきもの
は多い、視野を広く様々なことに挑戦して欲しい、旨説明。 20

出前授業の実施状況

2023年11⽉22⽇
職業奉仕委員会

1

帯広ロータリークラブ 1１/2２日例会 報告資料

何故「出前授業」か？ ①
今の若者は「ＺＺ世世代代」。
── 1996年から2010年頃に⽣まれた若者。

＜特徴＞
・同じ会社で⻑く（忠誠を尽くして）勤め上げる
意識はない。

・昔のような縦社会ではなく、横社会が前提（Ｓ
ＮＳで簡単に経営者と会話できる）。

・理不尽を嫌う（デジタル世代ゆえ・・・）。
⇒ 誰でも直ぐに知⾒を得ることが出来るため、こ
れまで重宝がられた⼤⼈の（理不尽に耐える）経
験値が相対的に価値を失いつつある。＝合理的？

6

何故「出前授業」か？ ⑥

とはいえ、、、
昨年訪問した中学校の校⻑先⽣：「最近の中学⽣は、
コロナ禍で外部とのコミュニケーションに制約があっ
たこともあり、以前の中学⽣と⽐較して『幼い』」
→ 世代の違い、環境の違いは所与としても、本来経
験すべき⼈⽣経験の薄さは否めない。

→ 今後の⾼齢化社会においては、次代を担う若者の
果たす役割は⼤きい。
⇒（⼤⼈のエゴにならない範囲で）何某かの働き掛
けは必要。

11

「出前授業」の模様 ①

変化に富んだ？⼈⽣経験や出会いなどを披露する⼀⽅、本業以外のＮＰＯ法
⼈における仕事内容や本業でのこれからの⽬標を紹介するとともに、出会い
を⼤切に前向きに仕事に向き合う必要性を強調。建物が1件⽴つまでの様⼦
を映像で流されるなど、ビジュアル的にも⼯夫されていました。 16

今後の活動計画
＜南商⾼校での出前授業＞
・昨年度は、今年の2⽉にメンタルヘルス関係で⼤
江会員による講演を実施。

・今年度（来年3⽉まで）は、結局年度内の活動予
定はなくなったものの、同校では、来来年年度度かからら⾼⾼
校校33年年⽣⽣向向けけににビビジジネネスス系系のの授授業業（（経経営営者者かかららのの
話話をを聞聞くく））をを新新設設予予定定。

・今後、実施時期等の詳細について調整予定（来年
度内に複数回の＜定期的な＞開催を想定している
とのこと）。

21

職業奉仕とは？（ロータリー⽤語便覧より）

帯広ロータリークラブ定款第6条と同じ
職業奉仕は、事業および専⾨職務の道徳的⽔準を⾼
め、品位ある業務はすべて尊重されるべきであると
いう認識を深め、ああららゆゆるる職職業業にに携携わわるる中中でで奉奉仕仕のの
理理念念をを実実践践ししてていいくくという⽬的を持つものである。
会員の役割には、ロローータタリリーーのの理理念念にに従従っってて⾃⾃分分⾃⾃
⾝⾝をを律律しし、、事事業業をを⾏⾏ううこことと、、そそししてて⾃⾃⼰⼰のの職職業業上上のの
⼿⼿腕腕をを社社会会のの問問題題ややニニーーズズにに役役⽴⽴ててるるたためめにに、、ククララ
ブブがが開開発発ししたたププロロジジェェククトトにに応応ええるるここととがが含含ままれれ
るる。。

2

何故「出前授業」か？ ②

最近の就職に関する調査（マイナビの学⽣調査）結
果からみえること

・「仕事に打ち込み、地位や名声を得るなど成功を
収める」というよりも、「⾃分の趣味なども⼤
事にしながら、家族と安定して暮らす」ことを
理想としている⼈が多い。

17年卒 家族＞仕事＞趣味＆⾃分

⇒ 23年卒 家族＞趣味＆⾃分＞仕仕事事
7

何故「出前授業」か？ ⑦

何が出来るか？
⇒ （押し付けではなく・・）若者に将将来来ビビジジョョンン
をを考考ええささせせるるききっっかかけけをを作作るることは可能。

↓
特に、少なからず荒波を経験しているＲＣ会員から、
帯広の次世代を担う中⾼⽣に対し、仕事とは何か、仕
事を通じて社会貢献するということはどういうこと
か、⼈⽣の経験者（⼀例）として若者に考える機会を
与えることは有益。

12

「出前授業」の模様 ②

軽快な喋りで、職場で必要とされる重要な要素の⼀つはコミュ⼒であり、そ
れを養う意味では恋愛も重要であること、幸せな⼈が良い⼈間関係を通じて
企業・社会を⽀えること、好きなこと・興味のあることを仕事にすると⼈⽣
における満⾜度も⾼くなること、を説明。 17

ということは・・・

会員は、⽇頃、⾃らの事業⽣活を通じて社会貢献
（奉仕）することが求められている中、ロータリー
の活動を通じて社会貢献（奉仕）を実現することも
同時に求められている。（私の解釈）

3

何故「出前授業」か？ ③

2023年2⽉「Ｚ世代の仕事に関する意識調査」（㈱
shibuya109エンタテイメント）では、Ｚ世代の２
７％は「出世したくない」と考えているとの結果。

＜理由＞
・責任が重くなるから。
・プライベートを重視したいから。

8

「出前授業」の実施 ①

「おびひろ市⺠学」（帯広市教育委員会）
── ⼩中学⽣向けのふるさと教育プログラム（市

⺠を先⽣にした、⾷育を含めた多様な学びの
場）。

具体的には、「働くことでできること」（総合学習）
という単元の⼀コマとして、ロータリークラブが講師
を派遣。
── ＪＣさんだけでは賄えない分を補完。

13

「出前授業」の模様 ③

豊富かつ変化にとんだ海外勤務歴を通じ、また⽇々の番組政策を通じ、全て
の仕事は、①1⼈では完結しないこと、②社会のために繋がること、③その
道のプロであるべきこと、を説くほか、ニュースの製作⾵景動画を活⽤する
など、ビジュアルにも楽しめる講義を実施。 18

職業奉仕委員会の⽴ち位置①

帯広ロータリークラブ細則
第１０条 委員会の任務
第４節 奉仕プロジェクト委員会

（ａ）職業奉仕委員会は、本クラブの会員がそ
の地地域域社社会会にに対対すするる諸諸責責務務をを遂遂⾏⾏すするるうう
ええにに役役⽴⽴つつ指指導導とと援援助助をを与与ええるるような⽅
策を考案しこれを実施するものとする。

4

何故「出前授業」か？ ④

若者（新⼊社員）が就職してから３年以内に離職
する割合は「３割」と⾔われている。
── キャリアアップを想定して辞めていく者

もいる。 緩い職場？ 耐性がないとも⾔
える？

この間、この10年程の傾向として、就職優等⽣が
増える中、就職前の理想と後の現実とのギャップ
により、早い段階でメンタル症状を発症するケー
ス（それを機会に休職、退職する者）も⽬⽴つ。 9

「出前授業」の実施 ②
講義内容・⽬的
・各講師が、どのような仕事に従事し、どのような思
いで仕事をしているか、やりがいは何か、これまで
の苦労話・失敗談、そこからの⽴ち直り経験、学⽣
時代の過ごし⽅、等を語り、⼦供達に今後の将来を
前向きに捉え、考えていくきっかけとしてもらう。

・各講師の講義内容は、⼈それぞれ。ただし、相⼿が
中学⽣とまだまだ将来（仕事）との関係を確り整理
できている訳ではない（「幼い」）ことも考慮し、
極⼒平易に話を展開。

14

「出前授業」の模様 ④

ご⾃⾝の⾃⼰紹介、経歴を踏まえ、仕事とは誰かの何かの役に⽴つこと、そ
の仕事（職場・社会）で必要とされる⼈は、①成⻑する⼈、②変化を楽しめ
る⼈、であり、そのためには素直さとチャレンジ精神が必要と説く。
その⾮常に落ち着いた語り⼝は、⾒ていて勉強になりました！ 19


